
LE MARDI 27 NOVEMBRE 2018 
PROVINCE DE QUÉBEC 

  
ÉCOLE DU BOISÉ 

  
À une séance ordinaire du Conseil d’établissement de la susdite école, située à Gatineau, le 27 novembre 2018, 
à laquelle étaient présentes : 
 
Présences 
Karine Charbonneau, vice-présidente 
Chantal Durocher, directrice 
Cindy Gamache 
Nathalie Mongeon, enseignante 

Sonya Moreno, secrétaire 
Karine Roy-Tremblay, présidente 
Mélanie Trépanier, substitut 
Valérie Sabourin, enseignante 

 
Absence(s) motivée(s):    
Nathalie Ouellette, personnel de soutien 
 
Assiste aussi à la rencontre : 
S/O 
 
Absence(s) non motivée(s): 
Dominique Clin 
 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET VÉRIFICATION DU QUORUM AINSI QUE SOUPER DE NOEL 

L’assemblée est ouverte et le quorum est atteint. 
 

2. MOT DE LA DIRECTRICE / NOUVEAUX REPRÉSENTANTS AU CÉ / REMISE DE DIFFÉRENTS DOCUMENTS 
La directrice présente les nouveaux représentants du personnel de soutien et du personnel de soutien au CÉ. 
Tous les membres sont très contents de leur retour parmi le CÉ bien qu’ils aient toujours soutenu la décision 
de ceux-ci suite aux dernières négociations. 

 

VOLET RÉSOLUTION 

 

1. LECTURE ET APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
Il est proposé par KARINE CHARBONNEAU que l’ordre du jour soit adopté. 
RÉSOLUTION CÉ-ÉDB 18-19/17 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ  
 

2. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 24 OCTOBRE 2018 

 

Aucun changement n’est proposé. 
 

Il est proposé par SONYA MORENO que le procès-verbal soit approuvé et signé. 
RÉSOLUTION CÉ-ÉDB 18-19/18 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ  
 
 



 3. COLLECTE-INFO (MESURES DÉDIÉES ET MESURES PROTÉGÉES ET PLAN DE DÉPLOIEMENT) 

 
Nous devons compléter une résolution à l’intention de la commission scolaire pour approuver la dépense des 
sommes que nous avons pour divers projets, soutien aux élèves et formations. 
Il est proposé que la résolution soit adoptée telle que présentée à tous. 
RÉSOLUTION CÉ-ÉDB 18-19/19 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

4. ACTIVITÉS OU SORTIES À VENIR 

 
Le tableau des activités est présenté aux membres du CÉ, chaque activité est présentée aux membres en 
indiquant les détails importants à considérer pour chacune d’elles (coût, transport, etc.). Des discussions sur les 
activités ont lieu et on passe à l’approbation de chacun d’elle par le fait même ; 
 
Il est proposé par KARINE ROY-TREMBLAY que les sorties de patinage à compter du mois de janvier soient 
approuvées. 
RÉSOLUTION CÉ-ÉDB 18-19/20 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Il est proposé par CINDY GAMACHE que la sortie aux glissades (Domaine de l’Ange-Gardien) soit approuvée. 
RÉSOLUTION CÉ-ÉDB 18-19/21 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Il est proposé par SONYA MORENO que les visites à la bibliothèque municipales soient approuvées. 
RÉSOLUTION CÉ-ÉDB 18-19/22 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Il est proposé par NATHALIE MONGEON que la sortie à la Cabane à sucre soit approuvée. 
RÉSOLUTION CÉ-ÉDB 18-19/23 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Il est proposé par KARINE CHARBONNEAU que la sortie au Musée pour les élèves de la maternelle 4 ans soit 
approuvée. 
RÉSOLUTION CÉ-ÉDB 18-19/24 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Il est proposé par VALÉRIE SABOURIN que les sorties à la piscine soient approuvées. 
RÉSOLUTION CÉ-ÉDB 18-19/25 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Il est proposé par MÉLANIE TRÉPANIER que la Campagne de financement en soutien à Mrs Monique pour le 
GDPL soit approuvé. 
RÉSOLUTION CÉ-ÉDB 18-19/26 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 



 
Il est proposé par SONYA MORENO que la sortie au Parc Dalton soit approuvée. 
RÉSOLUTION CÉ-ÉDB 18-19/27 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

VOLET CONSULTATION 

 
5.  S/O 
 

VOLET INFORMATION 

 

6. PROJET ÉDUCATIF (MISE À JOUR ET WEB BINAIRE) 

 
Mme Chantal fait part de sa satisfaction suite au web binaire auquel elle a assisté. 
Nous devons avoir l’implication d’un parent dans le projet éducatif de l’école. Karine Charbonneau fait part de 
son intérêt. Elle sera le parent impliqué dans le projet éducatif sous la condition que les rencontres se déroulent 
le lundi pour s’accorder à ses disponibilités. 
 

7. MODIFICATION AU FONCTIONNEMENT DANS LE DÉBARCADÈRE / AFFICHAGE / RÈGLEMENTS MUNICIPAUX 
(Affichage aux abords de l’école) 

 
M. Mathieu est en poste au débarcadère pour assurer une meilleure sécurité des élèves. Tout le monde a semblé 
très compréhensif et plusieurs parents ont applaudi la décision de la direction. Quelques précisions et 
ajustements mineurs ont dû se faire dans les premiers jours, mais tout se déroule sans encombre et le résultat 
est très satisfaisant. 
Nous prévoyons garder M. Mathieu dans ce poste aussi longtemps que nous le pourrons afin que la période de 
7h30 à 8h00 soit sécuritaire.  Une présence adulte est nécessaire. 
 

8. PERSÉVÉRANCE SCOLAIRE 

 
Les éléments du plan de persévérance scolaire sont brièvement présentés et expliqués aux membres du CÉ, 
plus de détails seront fournis lors du prochain CÉ. Parmi ceux-ci on retrouve;  
 Communication aux parents tout au long de l’année 
 Informer les élèves sur le contenu de leur évaluation (diminuer l’anxiété chez certains élèves) 
 Lors de la remise des bulletins, prendre du temps avec l’élève pour revoir le bulletin avec elle ou lui 
 Semaine du 28 janvier, semaine contre la violence et l’intimidation, activités à venir 
 Déclaration solennelle de l’élève 
 Salon des passions au mois d’avril sur les métiers 
 Mai, rencontre des élèves de 6e année avec la directrice 
 Mai, mois de l’activité physique 
 Juin, bulletin final et discussion sur les forces et défis 

 

9. PROGRAMME MEES POUR L’ÉDUCATION À LA SEXUALITÉ 

 
Un programme du ministère pour l’éducation à la sexualité descend dans les écoles. Une sexologue, Mme Céline 
Lagacé, est engagée pour livrer ou soutenir les enseignants, plusieurs thèmes sont abordés. Une rencontre aura 
lieu avec la direction pour établir un plan d’action.  Le contenu des cours sera partagé aux parents à compter de 
janvier 2019. 



 

10. CONTENUS EN ORIENTATION SCOLAIRE (3e cycle) 

 
Le fonctionnement de l’orientation scolaire est présenté et expliqué aux membres du CÉ. 
 

11. BUDGET DE L’ÉCOLE 

 
Le budget de l’école va bien, on mise surtout sur le service à l’élève et nous pourrons faire d’autres beaux projets 
dans le futur. Beaucoup de travail en collaboration avec le comité EHDAA. 
Mme Chantal souligne la force de l’équipe de l’école Du Boisé pour se partager ses services et les mettre « à la 
bonne place ». Il y a une belle collaboration au sein des employés à l’école. 
Le budget révisé sera reçu au mois de décembre, il sera partagé à tous les membres lors de la prochaine 
rencontre. 
 

12. BUDGET DE SERVICE DE GARDE 

 
Le budget du service de garde est présenté et expliqué aux membres du CÉ. 
Total des revenus : 230 221$ 
Portion EHDAA  élèves en difficulté 7 033$ 
Absentéisme  3% - 7 033$ 
Entretien (responsabilités collectives)  10% – 23 442$ 
TOTAL : 37 500$ de dépenses 
Total disponibilité budgétaire : 202 747$ 
Dépenses de fonctionnement  On tente de limiter les dépenses au maximum 
 
(5 172 )$ - DÉFICIT 
ACTION : Le CÉ demande qu’un compte-rendu des dépenses concernées par le 10% de la section 

« Administration et Entretien » soit demandé auprès des ressources financières. 
 

13. LA CULTURE DE L’ÉCOLE (mise à jour) 

 
Montant fixe de 3 510$ pour diverses activités à l’école. Nous avons eu la surprise de voir le montant de 
1174$ ajouté à ce montant (suite à la présentation d’un projet au comité culturel de la CSCV). 
 

14. COUR D’ÉCOLE 

 
Aucune nouveauté à ce sujet, le comité cour d’école sera sollicité dans un avenir rapproché pour revoir le projet 
annoncé l’an dernier. 
 

15. O.P.P. 

 
La campagne de financement a permis de récolter un montant d’environ 3 500$ de profit et la livraison est prévue 
dans la semaine du 10 décembre 2018. Le tout reste à confirmer, mais un courriel sera envoyé aux membres du 
CÉ avec le résultat final de la campagne et l’annonce sera faite aux parents également. 
 

16. COMITÉ DE PARENTS (suivi) 

 
Le calendrier 2019-2020 a été présenté au comité de parents pour discussion, en général le tout a été présenté 



au comité. 

17. CORRESPONDANCE 

 
S/O 
 

18. PAROLE AU PUBLIC 

 
S/O 
 

19. QUESTIONS DIVERSES 

 
S/O 
 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
Il est proposé par NATHALIE MONGEON QUE la séance soit levée. Il est 20h56. 
RÉSOLUTION CÉ-ÉDB 18-19/28 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
Secrétaire             Présidente 


